

Newsletter 2025-1

Schulpflegesitzung vom 21. Januar 2025

Neuorganisation Sonderpädagogik und Prävention

Im Zusammenhang mit der Fusion der Sekundarschulgemeinde Wetzikon-Seegräben und der Primarschule Wetzikon wurde die Sonderpädagogik beider Schulen vereint. Bis heute ist die Organisation noch die gleiche wie damals, obwohl die Schülerzahl in Wetzikon seit 2018 um 460 Kinder gestiegen ist. Entsprechend der Zunahme der Schülerinnen und Schüler hat sich auch die Anzahl Kinder mit besonderen Bedürfnissen erhöht. Es ist daher notwendig, die heutige Organisation des Bereichs anzupassen. Die Steuergruppe Sonderpädagogik wird nun die Details erarbeiten und die geplanten Massnahmen der Schulpflege vorlegen.

Vernehmlassungsantwort zur Teilrevision der Gemeindeordnung Wetzikon 2025

Zur geplanten Teilrevision der Gemeindeordnung der Stadt Wetzikon hat die Schulpflege auf Einladung des Stadtrates hin Stellung genommen.

Schulraumplanung 2024 Umsetzung 2025

Die Geschäftsleitung Bildung erarbeitete zusammen mit der Bereichsleitung Schulische Dienste und Vertretungen der Abteilung Immobilien die Umsetzungsplanung zur neuen Schulraumplanung. Im Bericht sind die folgenden Haupterkenntnisse erläutert:

- Neuer Schulstandort Widum lancieren

Die Zahlen der Schulraumplanung 2024 weisen ab 2034 bis 2039 ein Defizit von zwei bis vier Kindergärten und rund zehn Schulklassen aus.

- Weiterer möglicher Schulstandort

Im kommunalen Richtplan der Stadt Wetzikon ist das Gebiet neben der Schule Egg für weitere Schulbauten vorgemerkt und muss für spätere Jahre weiterhin bestehen bleiben.

- Kindergärten

An den Schulen Feld, Walenbach wie auch an der Berufswahl- und Weiterbildungsschule Zürcher Oberland BWSZO mussten bereits Räume im Schulhaus zu Kindergärten umfunktioniert werden. Die zweckentfremdeten Räume sollten möglichst bald wieder dem Schulunterricht zurückgegeben werden. Daher sind

die Umsetzungsplanung der grossen Kindergärtenprojekte und die Verhandlungen für den Kauf des alten Kirchgemeindehause unbedingt weiterzuführen.

- Sekundarschule

Die Kapazitätsgrenzen beider Sekundarschulen sind mittlerweile erreicht. Das in Planung befindende Erweiterungsprojekt an der Sekundarschule Walenbach ist voranzutreiben und es sind vorübergehende Provisorien zu planen. Um einen konkreten Raumbedarf vorlegen zu können, wird diesen Frühling eine genau IST/SOLL-Analyse der beiden Sekundarschulen Walenbach und Zentrum gemacht.

- Schwimmunterricht

Seit Jahren sind die Kapazitätsgrenzen der beiden Lehrschwimmbecken im Feld und in der HPSW erreicht und nur mit viel organisatorischen Aufwand kann der Schwimmunterricht durchgeführt werden. Aufgrund der weiterhin steigenden Anzahl Schulklassen ist eine Anpassung des Schwimmunterrichts zu prüfen.

- Turnunterricht

Da auch in den Turnhallen die Belegung an der Kapazitätsgrenze liegt, muss zwingend nach Alternativen gesucht werden.

Stadt Wetzikon | Schule

Geschäftsbereich Bildung Brigitte Broger, Assistenz Kommunikation